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Abstract (en)
The machine has a printing unit (A) with a plate cylinder (3) and a processing unit (B) for laminar lining or lamination of printed sheets. An unwinder
is unwound with a supply roll (8) of one of the sheets. Embossing rollers (6) are operated on a covered and/or laminated printed sheet under
pressure along a sheet conveying direction towards a press slot (12), which is formed between a press roller (5) and an impression cylinder (1) such
that the surface of the print substrate or a print substrate surface is deformed. An independent claim is also included for a method for producing a
dim/bright effect on a printed sheet lined/laminated with foils by utilizing a sheet-fed rotary printing machine.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Bogenrotationsdruckmaschine und ein mit dieser durchgeführtes Herstellungsverfahren für laminierte oder kaschierte
Druckprodukte. Die Bogenrotationsdruckmaschine weist mindestens ein Druckwerk (A) und ein Veredelungswerk (B) zur flächigen Kaschierung oder
Laminierung von Druckbogen auf, das einen Pressspalt (12) beinhaltet, in dem die Kaschier- oder Laminierfolie (7) auf den Druckbogen appliziert
wird. Zur Verbesserung der Oberflächeneigenschaften des Druckproduktes ist vorgesehen, dass in Bogenförderrichtung nach dem Pressspalt (12)
eine oder mehrere weitere Prägewalzen (6; 13) unter Druck auf den kaschierten bzw. laminierten Druckbogen einwirken und damit eine Umformung
der Oberfläche des kaschierten oder laminierten Bedruckstoffes wenigstens an dessen Oberfläche bewirken,
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